

## INTERNACIONAL



Personal de la Media Luna Roja y de Naciones Unidas ayuda en la evacuación de civiles de una zona sitiada de Homs, ayer. / YAZAN HOMS (REUTERS)

## Los civiles 'rompen' el cerco de Homs

La ONU supervisa la evacuación del primer grupo de mujeres, niños y ancianos

DAVID ALANDETE  
Jerusalén

Con la salida, ayer, de una docena de civiles que han sufrido el asedio de la ciudad vieja de

Homs durante más de 20 meses, se cumple el único acuerdo al que llegaron el régimen sirio y los opositores moderados en la conferencia de Ginebra II el mes pasado. La Organización

de Naciones Unidas ha supervisado la salida de civiles en un pasillo humanitario, mientras las fuerzas armadas de Bachar el Asad y el rebelde Ejército Libre Sirio mantenían un breve y

muy limitado alto el fuego que durará solo tres días.

Hay unas 2.500 personas aisladas en Homs por el Ejército sirio. Ayer, primer día de evacuaciones, estaba previsto que salieran unas 200. Los medios oficiales sirios informaron por la mañana de la llegada de dos autobuses de la Media Luna Roja para cubrir las rutas de evacuación, apoyados por equipos humanitarios de

la ONU. Los primeros en abandonar la zona cercada, que ha sufrido una grave escasez de alimentos y atención médica, fueron mujeres, niños y ancianos.

Recurriendo a su retórica habitual, la televisión oficial siria calificó a los evacuados de "escudos humanos" empleados por "grupos terroristas". El régimen se suele referir a todos los rebeldes, los moderados y los yihadistas, como "terroristas". Homs fue uno de los primeros lugares en levantarse contra el régimen de El Asad en la revuelta que comenzó en marzo de 2011 y que ya se ha cobrado 130.000 vidas.

El Ministerio de Exteriores de Rusia, un país aliado de El Asad que ha mediado también en este alto el fuego, dijo en un comunicado que "aquellos residentes de la ciudad vieja de Homs que prefieren quedarse en ella recibirán la ayuda humanitaria adecuada".

En el acuerdo alcanzado en Ginebra II, tutelado por el envío especial de la ONU a Siria, Lakhdar Brahimi, se contempla también el envío de ayuda humanitaria a las zonas asediadas, donde hay también varones adultos, que temen represalias de un régimen que se refiere a ellos como terroristas. Los primeros alimentos y medicinas llegarán hoy a Homs.

EN PORTADA

— Destacados actores y directores que no han logrado el premio más importante del cine español —

**YO NO TENGO UN GOYA**

Desde Javier Cámara hasta David Trueba, diez maestros confiesan que supone quedarse a las puertas del 'cabecón'

**EL PAÍS SEMANAL**  
REINVENTA EL DOMINGO

alicante  
MUSEO DE ARQUITECTURA

## Victoria laica

SAMI  
NAÏR



La mayor victoria de la *primavera árabe*, inaugurada el 14 de enero de 2011 en Túnez, no ha sido solo la huida del dictador Ben Ali, que había reinado como mafioso-policia (pues sí) durante 23 años con la complicidad de todas las potencias occidentales. Tampoco ha sido la expansión de esta primavera a casi todo el mundo árabe y la caída de tres dictadores —Hosni Mubarak en Egipto, Ali Saleh en Yemen y Muamar el Gadafi en Libia—. Ni, finalmente, la apertura de un proceso de transición caótico en todos estos países, que ha visto la elección democrática, realmente libre y transparente, de las mayorías dominadas por los partidos islamistas, las cuales, por cierto, tenían convicciones opuestas a la democracia. En Egipto, los Hermanos Musulmanes, desde su llegada al poder, se aferraron a querer *teocratizar* el Estado y a colonizar religiosamente la sociedad. Esta se movilizó contra ellos, pero la reacción violenta de los islamistas hizo temer lo peor y el Ejército egipcio, al acecho, aprovechó para dar el golpe de Estado que preparaba de forma subterránea desde la salida de Mubarak. En Túnez, los islamistas de Ennahda tentaron la misma estrategia que sus amigos religiosos egipcios, pero allí también la sociedad se sublevó contra ellos, recordando que la revolución se había hecho para instaurar la democracia republicana, y no una nueva teocracia político-religiosa.

sa. La batalla ha durado dos años. Los islamistas quisieron antes hacer adoptar una Constitución totalmente teocrática; después, ante la resistencia de la sociedad civil, aceptaron hacer concesiones sobre los artículos de fe, hasta acabar admitiendo que el pueblo tunecino quería una ley fundamentalmente moderna, que separara la religión del Estado, que reconociera la libertad de credo, que proclamara la igualdad de derecho a creer y a no creer, que grabara a fuego la igualdad hombre-mujer y otras muchas maravillas fundadas en los derechos imprescriptibles de la persona. Así pues, una vez más, Túnez sorprende al mundo, ya que acaba de desalojar del poder, sin violencia, a los islamistas y de ha-

## La Constitución de Túnez es el mayor triunfo de la 'primavera árabe'

cerles aceptar una Constitución secular, que proclama en efecto la prohibición de atacar lo "sagrado", pero que, de hecho, acepta colocar en el mismo plano de lo sagrado la fe y la no-fe. Que más de 20 jefes de Estado —entre ellos el rey de Marruecos y el príncipe Felipe de España— se hayan dado cita el jueves 6 de febrero para asistir a la adopción solemne de este texto es síntoma de la importancia que el mundo atribuye a esta ceremonia simbólica. Es esta Constitución, en realidad, la mayor victoria de la *primavera árabe*.